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专 访
.

访卫生部何界生副部长

中华劳动卫生与职业病学会第四届全国学术交流

会 19 88年 n 月 15 日在天津召开
,

中华预防 医 学 会 会

长
、

卫生部副部长何界生出席了会议
。

为进一步明确

我国劳动卫生和职业病防治工作今后的方针
,

本刊记

者向何部长进行了专访
。

何部长指出
,

搞好劳动卫生不仅是劳动卫生职业

病防治专业队伍的任务或卫生部的任务
,

也是工业企

业部门的任务
,

是全国都应关心支持的大事
,

也就是

要共同树立起一个
“

大卫生
”

的观点
。

她特别强调人

是生产力中第一要素
,

只有大家都来维护保障工人的

健康
,

提高人的素质
,

才能发展生产力
。

在谈到劳动卫生和职业病防治工作当前任务时
,

何部长说
,

我国的劳动卫生和职业病防治机构和人员

虽较过去有明显增加
,

但近年由于乡镇企业发展更为

迅速
,

很多工作难以适应
,

致使职业病发病率有上升

趋势
。

所以今后劳动卫生和职业病防治工作更应该面

向基层
、

面向生产
、

面向工人群众 , 卫生部今后将重

点充实预防保健机构
,

加强县以下机构人员的培养
,

要将医院的
“

单纯医疗
”

形式改变为
“
医疗保健

”

形

式
.

以加强预防工作 , 各乡
、

镇卫生院应设有专人从

事预防工作
,

包括劳动卫生职业病防治工作
。

在回答今后的工作设想时
,

何部长说
,

卫生立法

十分重要
,

今后有不少卫生法规皿待制订
。

目前的职

业病报告制度已开始建立执行
,

但还需进一步健全
。

今后为适应改革开放形势的需要
,

卫生部将进一步改

善管理体制
,

如设立卫生监督局
,

以加强 五 大 卫 生

(劳动卫生
、

环境卫生
、

食品卫生
、

学校卫生和放射

卫生 ) 的宏观管理
,

并希望中华劳动卫生与职业病学

会当好参谋
,

积极提出建议
。

(本刊特派记者 )

第四届全国劳动卫生与职业病学术交流会在天津召开

中华预防医学会劳动卫生与职业病学会第四届全

国学术交流会于 19 88年 n 月 15 ~ 19 日在天 津 召 开
。

来 自全国 28 个省
、

市
、

自治区
、

部委和军队的共 38 6名

代表出席了会议
,

天津市尚有 31 0名卫生工作 者参 加

旁听
。

中华预防医学会会长
、

卫生部副部长何界生出

席了会议
,

并发表了讲话
,

卫生部工业卫生处及中华

预防医学会有关负责同志也出席了会议
。

何界生副部长在开慕式上首先向大会表示祝贺
,

并就改革开放形势下卫生工作的发展方向问题作了重

要讲话
。

她强调指出
, “

预防为主
”

是我国卫生工作的大

方向
,

必须坚持下去 ; 在目前形势下
,
更要从发展生

产力
、

提高经济效益的高度来认识预防为主方针的重

要性
。

她认为单有卫生工作者的努力是不够的
,
必须

使政府各部门和各企业的领导
、

广大群众 都 树 立 起
“

大卫生
”

观点
,

才能使预防为主方针得 以充分贯彻

执行
。

会议共收到论文 1 5 00 多篇
,

其中21 7篇 已分别在

大会及五个专题会场进行了交流
。

代表们还分别就劳

动卫生和职业病专业人才培养
、

工业劳动卫生管理
、

搞好乡镇企业劳动卫生工作的途径
、

劳动卫生现场调

查与职业流行病学调查方法
、

职业病与职业性多发病

等间题进行了热烈讨论
,

学术气氛十分浓厚
。

这次会议的中青年代表比例明显增加
,

年龄小于

45 岁的共 1 01 人
,

占26 %左右
。

他们的论文 无论在质

量或数量都超过了前几届 , 讨论交流中也是他们的发

言最为踊跃积极
、

思想最为活跃
,
成为本次会议十分

显著的特点
。

这些特点显示了劳动卫生和职业病防治

战线上朝气蓬勃
、

后继有人的令人振奋的新形势
。

会议期间
,

进行了劳动卫生与职业病学会委员的

换届选举
,

刚葆琪教授被推举为下届学会主任委员
、

并主持了本届学术交流会闭幕式
。

他在讲话中对本次

学术交流会进行了实事求是的总结
,

指出这是一次学

风正
、

质量高
、

团结成功的大会
。

相信这次会议提出的

间题
、

设想
,

一定会在 4 年后的下一次交流会上得到解

决和反映
,

从而又能收获一批丰硕果实
。

最后
,
由上届

学委会主任委员
、

本届学委会荣誉主任委员刘世杰教

授在一片热烈掌声中正式宣布本届交流会胜利闭慕
。

(赵金坦 )


